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第７９８回三沢市農業委員会総会議事録 

 

 

１．開会の日時  令和５年５月１２日（金）   午後４時００分 

２．閉会の日時  令和５年５月１２日（金）   午後４時３０分  

３．開催の場所  三沢市公会堂 ２階  第６・７集会室 

 

４．出席した委員（番号 1 から１４）及び推進委員（番号１５から２０）の氏名 

１  佐々木 和枝   ２  立崎 京子    ３  月館 啓三   

４  川嶋 敏明    ５  一戸 実     ７  新堂 政登    

８  千葉 準一    ９  中村 均    １０  北澤 邦彦 

１１  浦田 秀人   １２  種市 廣    １３  宮古 久光   

１４  古田 武信   １５  赤沼 成人   １６  沼山 英明   

１７  葛巻 広行   １９  月舘 操  

 

５．欠席した委員及び推進委員の氏名 

 ６  門上 牧夫   ２０  駒澤 慎 

 

６．会議の事務に従事した職員の職氏名 

  ○ 参  与・・・局  長  堀内 実 

次  長  山本 誠 

係  長  工藤 幸恵 

 

○ 会議書記・・・主  事  熊野 健太 

 

７．議 案 

【議案第１号】農用地利用集積計画の作成に係る所有権移転の要請について 
【議案第２号】農用地利用集積計画の作成に係る利用権貸借の要請について 
【議案第３号】農地法第３条第１項の規定に基づく農業委員会の許可について 
【議案第４号】農地転用許可申請に係る意見について 
【議案第５号】農地の利用状況調査に基づく農地・非農地の判定について 

【議案第６号】農地等の利用の最適化の推進に関する指針の改正について 

 
 
 



 

2 
 

議事の概要 

 

事務局         ただ今より、令和５年５月１日に招集通知をいたしました、

三沢市農業委員会、第７９８回総会を開会いたします。 

本日出席の委員数は１３名で、１名の欠席となっておりますが、

三沢市農業委員会会議規則第８条第 1項の規定により、本日の

会議は成立いたしますことをご報告いたします。なお、欠席と

なるのは、６番 門上委員 でございます。また、推進委員に

つきましては、４名の出席で、駒沢推進委員 が欠席となって

おります。それでは、お手元の次第に基づいて進めさせていた

だきます。始めに、新堂会長よりご挨拶をお願いいたします。 

 
会 長       委員の皆さんにはご多忙のところ、第７９８回総会にご出席

いただきまして誠にありがとうございます。 
さて、新型コロナウイルスの脅威からようやく解放されつつ、

正常化の動きが広がってきておりますが、長引く紛争やコロナ

過での影響に加え、気候変動も重なり、世界的に深刻な物価高

騰と食料不安が広がるなど、景気は減速したまま回復の見えに

くい状況となっております。 
このような状況下において、農業分野をみても問題は深刻で、

厳しさが増す今、改めて行政と農業者が、持続可能な農業を今

後どう造り上げ、実践し、そして次世代に繋げていくかが問わ

れてきております。 
皆様には、これら農業全般における農業施策の一端を担う地

域リーダーとして、なにとぞ一層のご尽力のほど、よろしくお

願い申し上げまして、挨拶といたします。 

 
事務局                 ありがとうございました。 

それでは、三沢市農業委員会会議規則第５条の規定により、

議長は会長が務めることとなっておりますので、以降の議事の

進行は新堂会長にお願いいたします。 

 
会 長       それでは、議事の進行役として、しばらくの間、議長を務め

させていただきます。 
 
議 長       議事録署名者を議長が指名することに、ご異議ございませんか。 
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異  議  な  し 

 
 

議 長        ご異議なしと認め、１番 佐々木 和江君、１１番 浦田 秀

人 君を指名いたします。 
参与・書記には、事務局長ほか、職員を任命いたします。 
次に会期の決定を行います。 

お諮りいたします。総会の会期は、本日一日限りとすることに 
ご異議ございませんか。 

 
 

異  議  な  し 

 

 

議 長       ご異議なしと認め、総会の会期は、本日一日限りと決定いた

します。議案審議に入る前に、報告事項がありますので、事務

局長から報告願います。 
 
局 長       それでは、２ページをお開き願います。 

報告第 1 号のうち、初めに４月１１日から５月 1２日までに行

いました主な業務についてご報告いたします。 

４月２５日に、令和５年度上十三地区農業委員会連絡協議会

役員会及び総会が十和田市で開催され、会長と私が出席してお

ります。 

４月２８日に、第８５回常設審議委員会が青森市で開催され、

事務局より山本副参事兼次長及び工藤係長が出席しております。 

  ５月９日に、第７９８回総会の議案検討会を開催しておりま

す。本日、第７９８回総会を開催しております。 

 次に、４月の事務処理状況についてご報告いたします。３条、

権利の移転につきましては、市の関係が３件の ３万４，８９２

平米でした。３条の３第１項、相続の届出は３件で、１０万７，３

３８平米でした。転用につきましては、４条の案件が１件の９８５

平米、５条の案件が１件の３１７平米でした。貸借の解約は、１３

件で、５万８，６３４平米でした。内容につきましては、報告第

２号で説明させていただきます。 

ここまでの合計は２１件で、２０万２，１６６平米となって

おります。 
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次に、利用権設定等促進事業の利用権設定が４件で、田、９，

８５７平米、所有権移転が１件で、田、１万１０８平米でした。   

農地中間管理事業につきましては、１０年設定が２２件で、田、

７万７，３５０平米、畑、６万９，１７６平米でした。現地調

査につきましては３件で、内容につきましては報告第３号で説

明させていただきます。 

 土地の開墾届につきましては１件で、内容につきましては報

告第５号で説明させていただきます。続きまして、５月１３日

から６月 1２日までの主な業務計画についてご説明いたします。   

５月１５日に、令和５年度第１回農業者年金業務農業委員会・

農業協同組合担当者会議及び初任者研修会が青森市で予定され、

事務局より出席予定です。 

５月１９日に、県農業委員会事務局長会議が青森市で予定さ

れ、私が出席予定です。 

５月２３日に、農地利用最適化推進委員候補者選考委員会が

公会堂で予定され、会長及び事務局が出席予定です。 

５月２６日に、第８６回常設審議委員会が青森市で予定され、

事務局より出席予定です。 

５月３０日から３１日に、令和５年度全国農業委員会会長大

会が東京都で予定され、会長が出席予定です。 

６月６日から７日に、令和５年度農業委員会職員初任者研修

会が青森市で予定され、事務局より出席予定です。 

６月８日に、第７９９回総会の議案検討会を予定しておりま

す。６月１２日に、第７９９回総会を予定しております。 

次に、３ページをお開き願います。 

報告第２号農地の貸借の解約に係る通知についてご説明いたし

ます。 

番号１、字庭構の畑１筆９７９平米で、貸借契約を解約し、

等価交換の手続きを行うためのものであります。 

番号２から４ページの番号４までの字淋代平の田４筆の合計９，

７９２平米で、借人の都合により使用貸借契約を解約するもの

です。 

４ページの番号５、字淋代平の田６筆の合計１万８，０２７

平米で、圃場の不良により貸借契約を解約するものです。 

５ページをお開き願います。 
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番号６及び６ページの番号９から７ページの番号１２までの

字庭構の田８筆の合計１万２，９３９平米で、貸借契約を解約

し、借人の変更をするため解約するものです。 

５ページに戻っていただきまして、番号７及び番号８の字淋代

平の田４筆の合計１万１，５８２平米で、貸借契約を解約し、

経営規模を縮小するため解約するものです。 

７ページをお開き願います。 

番号１３、字淋代平の田２筆の合計５，３１５平米で、貸借

契約を解約し、自ら耕作するため解約するものです。 

８ページをお開き願います。 

報告第３号農地の現況調査についてご説明いたします。青森

地方法務局十和田支局から照会がありました３件について、現

況調査を行っております。 

番号１、岡三沢七丁目の畑１筆で２平米、場所は岡三沢町内

会館の南側５０メートルに位置しております。５月２日に立崎

委員、浦田委員、葛巻推進委員が調査を行った結果、当該地は

現在、隣接する店舗の駐車場用地として使用されており、また、 

面積的にみても非農地として影響が無いと判断したものであ

ります。 

番号２、字早稲田の田１筆で８８１平米、場所は谷地頭神社

周辺の小川原湖畔沿いに位置しております。こちらの農地につ

きましては、令和３年１１月に非農地判定による非農地通知を

発出しているものであります。こちらも同じく、５月２日に立

崎委員、浦田委員、葛巻推進委員が調査を行っております。 

番号３、大津４丁目の畑１筆で３３８平米、場所は三八五交

通株式会社三沢営業所の東側２００メートルに位置しておりま

す。こちらの農地につきましては、昭和６０年に４条転用許可

を受けており、現在は倉庫として利用されているため非農地と

して判定したものであります。こちらも同じく、５月２日に立

崎委員、浦田委員、葛巻推進委員が調査を行っております。 

９ページをお開き願います。 

報告第４号農用地利用配分計画の認可についてご説明いたし

ます。 

公益社団法人あおもり農業支援センターが令和５年３月２１

日付けで認可申請していた農用地利用配分計画について、９ペ

ージの番号１から１３ページの番号１１まで、ご覧のとおり、
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令和５年４月２１付けで青森県知事から認可について通知があ

り、受け手がきまりましたので報告するものであります。 

１４ページをお開き願います。 

報告第５号、土地の開墾についてご説明いたします。土地所

有者から、地目が宅地となっている谷地頭４丁目の土地１筆２,

３８０平米を開墾したとの届出があり、５月２日に立崎委員、

浦田委員、葛巻推進委員が調査を行った結果、樹木等は見受け

られず、農地として利用されていることから、現況を畑として

農地台帳に登載したものであります。私からの報告は以上でご

ざいます。 

 

議 長       それでは、これより議案の審議に入りますが、会議での発言

は、三沢市農業委員会 会議規則 第９条 第２項の規定により、議

長の許可を受けてから、発言することになっておりますので、

ご協力願います。 
議案第１号農用地利用集積計画の作成に係る所有権移転の要

請について を議題とします。 
番号１、２の審議にあたり、農業委員会等に 関する法律第３

１条 第１項の規定による議事参与の制限に、○○番 ○○君が

該当しますので、審議が終了するまで一時退席願います。 

 
 

≪○○委員一時退席≫ 
 

 

議 長        事務局より説明願います。 
 
事務局       それでは１５ページをお開き願います。 

議案第１号農用地利用集積計画の作成に係る要請について、

所有権移転の案件に関してご説明します。 
番号１、庭構の畑３筆、合計４，６３０㎡を、所有権移転の

申請です。価格は約〇〇円/１０aで、総額は〇〇円です。場所

は道の駅みさわから北東に１．４㎞にあります。労働力は譲受

人のみ、農地、機械等に問題はございません。権利移動による

周辺農地への影響もないと思われます。 
番号２、庭構の畑３筆、合計４，８９４㎡を、所有権移転の

申請です。価格は約〇〇円/１０aで、総額は〇〇円です。場所
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は新森集会所から南東に５００ｍに位置しております。労働力

は譲受人含めて２人、農地、機械等に問題はございません。権

利移動による周辺農地への影響もないと思われます。 
現地確認は、立崎委員、浦田委員、葛巻推進委員により確認

しています。以上です。 

 
議長        これより質疑に入ります。質疑ございませんか。 
 
 

質  疑  な  し 
 

議 長       質疑がないので、ご異議なしと認め、議案第１号、番号１，

２は、原案のとおり三沢市長に対し要請いたします。審議が終

了しましたので、〇〇番 〇〇 君の出席を認めます。 
 

≪〇〇委員復帰≫ 

 
 

議 長       続いて、番号３の審議にあたり、農業委員会等に 関する法律 
第３１条 第１項の規定による 議事参与の制限に、〇〇番 〇

〇君が該当しますので、審議が終了するまで一時退席願います。 
 

 
≪〇〇委員退席≫ 

 
 

議 長       事務局より説明願います。 
 
事務局       番号３、淋代平の田１筆、２，９２０㎡を、所有権移転の申

請です。価格は〇〇円/１０aで、総額は〇〇円です。場所は、

朝日印刷工場から北東に約３００ｍ、南東に１.２㎞に位置して

おります。労働力は譲受人１名で、機械、農地等の営農状況に

ついては特段の問題はございません。また、周辺農地への影響

もありません。現地確認は、立崎委員、浦田委員、葛巻推進委

員により確認しています。以上です。 
 
議 長       これより質疑に入ります。質疑ございませんか。 
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質  疑  な  し 
 
 

議 長       質疑がないので、ご異議なしと認め、議案第１号、番号３は、

原案のとおり三沢市長に対し要請いたします。審議が終了しま

したので、〇〇番 〇〇君の出席を認めます。 
  

≪〇〇委員復帰≫ 

 
 

議 長       続いて、番号４から６の審議に入ります。事務局より説明願

います。 
 

事務局       番号４、淋代平の田１筆、３，７２３㎡を、所有権移転の申

請です。価格は〇〇円/１０aで、総額は〇〇円です。場所は住

友化学工場から東に約１ｋｍに位置しています。労働力は譲受

人含めて２人、農地、機械等に問題はございません。権利移動

による周辺農地への影響もないと思われます。 
 番号５、字前平の畑１筆、５，３５３㎡を、所有権移転の申

請です。価格は〇〇円/１０aで、総額は〇〇円です。場所は三

沢市立病院から東に３５０ｍに位置しています。譲受人は兼業

農家で、労働力は譲受人１人、農地、機械等に問題はございま

せん。権利移動による周辺農地への影響もないと思われます。 
 番号６、淋代平の田２筆、６，００３㎡を、所有権移転の申

請です。価格は〇〇円/１０aで、総額は〇〇円です。場所は住

友化学工場から北東に約１.５ｋｍに位置しています。労働力は

譲受人含めて２人、農地、機械等に問題はございません。権利

移動による周辺農地への影響もないと思われます。 
 現地確認は、立崎委員、浦田委員、葛巻推進委員により確認

しています。以上です。 

 
議 長       これより質疑に入ります。質疑ございませんか。 
 
北澤委員      番号５の売買価格について、だいぶ高額だが、周辺農地と比

較してどうなのか。 

 また、これによって、農地売買価格を聞かれた際の価格に影

響はないのか？ 
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事務局       実際に周辺農地の売買実績をこたえる際は、平均価格を伝える

とともに、過去には高額な取引もあったと、ありのままを伝える

ことになると思います。周辺農地についてですが、 

  

会長        周辺は医療施設もあったりする中での売買なので、こういった

申請になっている側面もあると思う。 

 

立崎委員      転用目的ではないのか？ 

 

事務局      農業を行うための売買申請です。 

 

議 長       他に質疑ございませんか。 
 
 

質  疑  な  し 
 
 

議 長       質疑がないので、ご異議なしと認め、議案第１号番号４から

６は、原案のとおり三沢市長に対し要請いたします。 
 
議 長      議案第２号農用地利用集積計画の作成に係る利用権貸借の要請

について を議題とします。事務局より説明願います。 

 
事務局       それでは１７ページをお開き願います。 

議案第２号農用地利用集積計画の作成に係る要請について、利

用権設定の案件に関してご説明します。 
番号１、字淋代平の田合計５筆、総面積１４，８６７㎡を１０

年間の賃貸借権設定です。場所は、清掃センターから南東に７０

０ｍ、淋代郵便局から西に約１ｋｍに位置しています。借り受け

人の労働力は２名で、営農状況に問題はございません。 
番号２から６、字庭構の田５筆、合計８，７５２㎡、字淋代平

の田１筆、２，４４１㎡を、１０年間の賃貸借契約です。場所は

それぞれ、東北ファームから半径６５０ｍ圏内、五川目堤から北

東へ１．５kｍほどです。借り受け人の労働力は１名で、営農状況

について問題はございません。 
番号７、字堀口の田１筆、２，０１７㎡を、１０年間の賃貸借

金の設定です。場所は、三沢小学校から北西に約６００ｍにあり

ます。借り受け人の労働力は２名で、営農状況について問題はご

ざいません。 
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番号８、淋代平の田、１筆、６００㎡を２０年間の貸借契約で

す。場所は住友化学工場から東に約１ｋｍにあります。借り受け

人の労働力は２名で、営農状況について問題はございません。い

ずれの案件についても、周辺農地への影響はないと思われます。

現地確認は、立崎委員、浦田委員、葛巻推進委員同行のもと完了

しています。以上です。 

  
議 長      これより質疑に入ります。質疑ございませんか。 
 
 

質  疑  な  し 
 
 

議 長       質疑がないので、ご異議なしと認め、議案第２号は原案のと

おり三沢市長に対し要請いたします。 
 
議 長      次に、議案第３号農地法 第３条 第１項の 規定に基づく農業委

員会の許可について を議題とします。 
番号１の審議にあたり、農業委員会等に 関する法律 第３１条 

第１項の規定による 議事参与の制限に、〇〇番 〇〇君 が該

当しますので、審議が終了するまで一時退席願います。 
 
 

≪〇〇委員一時退席≫ 
 
 

議 長      事務局より説明願います。 
 
事務局      それでは２０ページをお開き願います。 

議案第３号 農地法第３条第１項の規定に基づく農業委員会の許

可について、ご説明いたします。今回の案件は４件です。 
番号１、字淋代平の田１筆、２，９４４㎡を、知人間による売

買の申請です。譲受人は農家の方で、労働力については、申請者

含め２名です。所有農地については、所有面積すべて耕作されて

おり、労働力についても問題ないと思われます。場所は市営牧場

から東に１㎞にあり、周辺農地への影響はないと考えられます。

現地確認は立崎委員、浦田委員、葛巻推進委員同行のもと完了し

ています。以上です。 
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議 長        これより質疑に入ります。質疑ございませんか。 

  
 

質  疑  な  し 
 

 
議 長       質疑がないので、ご異議なしと認め、議案第３号、番号１は、

原案のとおり許可することに決定いたします。審議が終了しまし

たので、〇〇番 〇〇君 の出席を認めます。 
 
 

≪千葉委員復帰≫ 
 
 
議 長       続いて、番号２、３の審議にあたり、農業委員会等に 関する

法律 第３１条第１項の規定による議事参与の制限に、〇〇番 〇

〇君 が該当しますので、審議が終了するまで一時退席願います。 
 
 

≪〇〇委員一時退席≫ 
 
 

議 長        事務局より説明願います。 
 

事務局       番号２、３字庭構の畑２筆、１，０７６、と９７６㎡を、知

人間による等価交換の申請です。譲受人は農家の方で、労働力

については、番号２は申請者１名、番号３は２名です。２、３

ともに所有農地については、所有面積すべて耕作されており、

労働力についても問題ないと思われます。場所谷地頭団体活動

センターから東に４００ｍにあり、周辺農地への影響はないと

考えられます。現地確認は立崎委員、浦田委員、葛巻推進委員

同行のもと完了しています。以上です。 

 
議 長       これより質疑に入ります。質疑ございませんか。 

 
 

質  疑  な  し 
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議 長       質疑がないので、ご異議なしと認め、議案第３号、番号２，３

は、原案のとおり許可することに決定いたします。審議が終了し

ましたので、〇〇番 〇〇君 の出席を認めます。 
 

 
≪〇〇委員復帰≫ 

 
議 長           続いて、番号４の審議に入ります。事務局より説明願います。 
 
事務局       番号４、字淋代平の田１筆、１，９１１㎡を１０年間の賃貸

借契約の申請です。譲受人は農家の方で、労働力については、

申請者含め２６名です。所有農地については、所有面積すべて

耕作されており、労働力についても問題ないと思われます。場

所は三沢市清掃センターから南に１㎞にあり、周辺農地への影

響はないと考えられます。現地確認は立崎委員、浦田委員、葛

巻推進委員同行のもと完了しています。以上です。 
 

議 長        これより質疑に入ります。質疑ございませんか。 
 
  

質  疑  な  し 

 

議 長       質疑がないので、ご異議なしと認め、議案第３号番号４は原

案のとおり許可することに決定いたします。 
 
議 長       次に議案第４号農地転用許可申請 に係る 意見について を議

題とします。事務局より説明願います。 

 
事務局         それでは２２ページをお開きください。 

 議案第４号農地転用許可申請に係る意見についてご説明いた

します。今回は５条転用、３件の申請であります。議案第４号

資料①と合わせてご覧ください。 
 番号１番、対象となる土地は、字堀口の畑、２筆の２，０４２

㎡です。譲受人は、日の出１丁目の株式会社です。譲渡人は、字

水筒の地方公務員と農業の方です。場所は、ＪＡおいらせより南

１００ｍに位置し、都市計画の用途地域内で第１種中高層住宅専

用地域及び第２種住居地域に指定されております。権利区分は、

賃貸借で３０年間の設定となります。 
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 計画面積は農地２筆２，０４２㎡と山林１筆２２８㎡を併せ

た２，２７０㎡です。転用目的は、コンビニエンスの建設で、

店舗の建築面積は２１６㎡です。 
 農地区分は、用途地域内であるため、第３種農地となり、原

則許可できる場所です。 事業費は、総額〇〇円で、会社資金

及び自己資金の融資となります。 
 周辺農地への対策として、汚水は、合併浄化槽に接続し、雨

水は敷地内で浸透処理するため、問題ないと考えます。 
 以上のことから、土地利用計画からみた事業規模の妥当性、

周辺農地への影響及び事業実施の確実性から、許可相当と判断

されます。現地確認については、浦田委員・立崎委員・葛巻推

進委員により、完了しております。 
続きまして、番号２、議案第４号資料②と合わせてご覧くださ

い。対象となる土地は、南山３丁目の畑、１筆の３，６１８㎡

です。譲受人は、岩手県矢巾町に本店がある小売業の株式会社

です。譲渡人は、深谷３丁目の農家の方です。 
 場所は、アイスアリーナ駐車場より南へ５０ｍに位置し、周

辺には国際交流教育センターや国際交流スポーツセンターなど

の公共施設が集まっているほか、住宅建設が進んでいる場所で

あります。権利区分は、賃貸借で３５年間の設定となります。

転用目的は、店舗の建設で、店舗の建築面積は１，１４５．０

３㎡、駐車場５５台の計画であります。 
 農地区分は、第２種農地であります。代替地の検討もされて

おり、やむを得ないものと認めらます。事業費は、総額〇〇円

で、全額自己資金での対応となります。周辺農地への対策とし

て、汚水は、合併浄化槽に接続し、雨水は敷地内で浸透処理す

るため、問題ないと考えます。 
 以上のことから、土地利用計画からみた事業規模の妥当性、

周辺農地への影響及び事業実施の確実性から、許可相当と判断

されます。現地確認については、浦田委員・立崎委員・葛巻推

進委員により、完了しております。 
続きまして、２２ページをお開きください。 
番号３、議案第４号資料③と合わせてご覧ください。対象と

なる土地は、淋代４丁目の畑、１筆の４９９㎡です。譲受人は、

淋代４丁目の農家の方です。譲渡人は、淋代４丁目の農家の方

です。場所は、淋代の屯所より南東へ７００ｍに位置し、国道

３３８号線沿いに面しております。権利区分は、親子間の贈与

による所有権移転となります。転用目的は、自己用住宅の建築

となります。住宅は木造平屋で建築面積は１２４．２２㎡であ

ります。農地区分は、前面道路に水道及び下水道管の２管埋設

され、かつ医療施設及び教育施設がおおむね５００ｍ以内に２

か所あることから、第３種農地に該当します。 
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 事業費は、〇〇円で、全額自己資金での対応となります。周

辺農地への対策として、汚水は、下水道管に接続し、雨水は敷

地内で浸透処理するため、問題ないと考えます。 
 以上のことから、土地利用計画からみた事業規模の妥当性、

周辺農地への影響及び事業実施の確実性から、許可相当と判断

されます。現地確認については、浦田委員・立崎委員・葛巻推

進委員により、完了しております。以上であります。 
 
議 長       これより質疑に入ります。質疑ございませんか。   

 
 

質  疑  な  し 
 
 

議 長       質疑がないので、ご異議なしと認め、議案第４号は委員会の

意見を付して、青森県知事に送付いたします。 
 

議 長       次に、議案第５号農地の利用状況調査に基づく農地・非農地

の判定について を議題とします。事務局より説明願います。 
 

事務局       それでは２４ページをお開きください。 
 議案第５号農地の利用状況調査に基づく農地・非農地の判定

についてご説明いたします。案件の場所については、議案第５

号資料でご確認ください。今回の件数は２０件です。 
番号１、下久保２丁目の畑１筆、３７２㎡、所在は下久保公

園から北西約１００ｍに位置しています。現地は周辺を住宅に

囲まれており今後も農地として利用される見込みがないことか

ら非農地の判定となりました。 
番号２から３松原町２丁目の田２筆、上から順に３８７、１

５８㎡、所在は三沢高校野球上より南西約１００ｍに位置して

います。現地は周辺を住宅に囲まれており今後も農地として利

用される見込みがないことから非農地の判定となりました。 
番号４から１０、字淋代平の田６筆、面積は上から順に５,３

４５、２,０７３、２,７６５、１,８７３、１,００２、１,６５６、

１,６６８㎡、所在は墓地公園から東に約３００ｍに点在してい

ます。現地はそれぞれ山林原野化していることから非農地の判

定となりました。 
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番号１１から１２まで、字庭構の畑２筆、面積は上から順に

６,４１５、１,１０６㎡、所在はおおぞら小学校より南西へ６０

０ｍそれぞれ山林原野化していることから非農地の判定となり

ました。 
番号１３、字庭構の畑１筆、面積は６，７８２平方メートル、

所在は大空小学校より北に１００ｍに位置しています。山林原

野化していることから非農地の判定となりました。 
番号１４から１８、字庭構の畑５筆、面積は上から順に４,２

３８、１,０４０，７２１、４７５、４８１㎡、東北ファームよ

り南に８００ｍの中に点在しております。現地はそれぞれ山林

原野化していることから非農地の判定となりました。 
番号１９字庭構の畑１筆、１,９８８㎡、所在は塩釜集落から

西に４００ｍに位置しています。山林原野化していることから

非農地の判定となりました。 
番号２０字早稲田の田１筆、４６４１㎡、谷地頭神社周辺の

小川原湖湖畔沿いに位置しています。山林原野化していること

から非農地の判定となりました。現地確認については、立崎委

員、浦田委員、葛巻推進委員同行のもと、完了しております。

今月の非農地判定した筆数は２０筆、面積合計４５,１８６㎡と

なります。以上です。 
  
議 長       これより質疑に入ります。質疑ございませんか。 

 
 

質  疑  な  し 
 
 

議 長       質疑がないので、ご異議なしと認め、議案第５号は、原案の

とおり承認することに決定いたします。 
 

議 長       次に、議案第６号農地等の利用の最適化の推進に関する指針

について を議題とします。事務局より説明願います。 

 
事務局      それでは２６ページをお開きください。 

議案第６号農地等の利用の最適化の推進に関する指針の改正に

ついてご説明いたします。お手元にあります「農地等の利用の最

適化の推進に関する指針」の資料をご覧ください。 
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 この指針は、農業委員会等に関する法律第７条第１項により、

定めるよう努めなければならないと規定されているものです。 
この指針は、平成３０年３月に策定されておりまして、今回は、

令和５年４月１日施行の改正農業委員会法の内容を踏まえた指針

に見直す必要があることから、文言の一部修正や目標値等の内容

を変更するものでございます。 
主な内容ですが、第１では、その基本的な考え方、第２では、

遊休農地の発生防止・解消、担い手への農地利用の集積・集約化、

新規参入の促進について 、第３では、地域計画の目標を達成する

ための役割について、具体的な目標、推進方法及び評価方法につ

いて記載しております。各種目標数値は、青森県の農業経営基盤

の強化の促進に関する基本方針及び三沢市の基本構想を基に設定

しております。 
また、この指針につきましては、議決していただいた後には、

農業委員会等に関する法律第７条第４項及び第３７条の規定によ

り、インターネットによる市のホームページ等において、これを

公表することにいたします。以上で事務局からの説明を終わりま

す。 
 

議 長      これより質疑に入ります。質疑ございませんか。 

 
 

質  疑  な  し 
 

 

議 長       質疑がないので、ご異議なしと認め、議案第６号は、原案のと

おり承認することに決定いたします。 
 
 

 ≪全議案終了≫ 

 

 

議 長      以上で、全議案の審議は終了となりましたので、三沢市農業委

員会第７９８回総会を閉会いたします。 

皆様のご協力、ありがとうございました。 




